

# Sozialwissenschaftler\*in für sozioökologische Konfliktbearbeitung im Bergbau (m/w/d)

 Santa Fé, Kolumbien


Erzdiözese Santa Fé



3 Jahre



## Ihre Aufgaben:

- Sie gestalten die Weiterentwicklung und Umsetzung der Strategie der Bergbaupastoral aktiv mit.
- Sie analysieren die sozioökologischen Auswirkungen des Bergbaus auf die Gemeinden in der Region und bereiten die Ergebnisse verständlich und ansprechend auf.
- Sie fördern Lobby- und Advocacyprozesse und stärken die Vernetzung der beteiligten Gruppen und Organisationen.
- Sie bereiten nationale und internationale Erfahrungen zum Schutz von Wasser und Biodiversität systematisch auf und machen sie nutzbar.
- Sie konzipieren pädagogische Ansätze und entwickeln Materialien für Umweltbildungsinitiativen.
- Sie sind **verantwortlich** für die ordnungsgemäße Herausgabe und Verwaltung der **Finanzmittel** vor Ort entsprechend der Geberrichtlinien und der Vorgaben von AGIAMONDO. Dabei arbeiten Sie partnerschaftlich mit den Kolleg\*innen der Partnerorganisation zusammen.

## Ihr Profil:

- Sie haben einen Hochschulabschluss in Sozial- oder Umweltwissenschaften oder einem vergleichbaren Bereich.
- Sie kennen sich bestens mit Untersuchungen zu Extraktivismus und sozioökologischen Konflikten aus und können komplexe Zusammenhänge verständlich darstellen.
- Sie verfügen über mindestens fünf Jahre Erfahrung in der Verteidigung von Umweltrechten und setzen sich mit Überzeugung für ökologische Gerechtigkeit ein.
- Sie bringen praktische Erfahrung in der Gemeinwesenarbeit und der Umwelterziehung mit und können Menschen für nachhaltige Lösungen begeistern.
- Sie beherrschen Spanisch sicher in Wort und Schrift und kommunizieren souverän in interkulturellen Kontexten.
- Sie besitzen einen Führerschein und Fahrpraxis.
- Sie identifizieren sich mit christlichen Werten sowie den Zielen und Anliegen kirchlicher Entwicklungs- und Friedensarbeit.

## Wir möchten, dass Sie sich als Fachkraft bei uns wohlfühlen:



### Unterhaltsgeld

12 Gelder und  
anteilig ein 13.,  
Zulagen individuell



### Sozialleistungen

sämtliche  
gesetzliche  
Versicherungen



### Privatversicherungen

neben gesetzlichen  
zusätzlich auch  
Privatversicherungen



### Personalentwicklung

individuelle Seminare,  
Sprach- & Sicherheits-  
kurse



### Gesundheitsvorsorge

Kostenübernahme für  
medizinische  
Untersuchungen,  
Gesundheitschecks  
etc.



### Kostenübernahme

Übernahme von Miete  
und Verbrauch



Die Erzdiözese Santa Fé de Antioquia steht vor großen Herausforderungen durch die komplexen Auswirkungen des Bergbaus. Um den Schutz von Wasser und Biodiversität zu sichern und die betroffenen Gemeinden zu stärken, soll die Bergbaupastoral als Teil der Caritas gezielt ausgebaut werden. Ihre Arbeit umfasst die Dokumentation der sozioökologischen Folgen von Bergbau – insbesondere des illegalen Abbaus von Gold – sowie die Unterstützung von Lobby- und Advocacyprozessen. Darüber hinaus werden Umweltbildungsinitiativen entwickelt und Materialien erstellt, die Menschen befähigen, sich aktiv für ihre Rechte und ihre Umwelt einzusetzen.

Santa Fé de Antioquia ist eine charmante, touristisch geprägte Bezirkshauptstadt mit rund 19.000 Einwohnern und einem angenehmen tropischen Klima. Die Stadt liegt nur etwa 1,5 Stunden von Medellín entfernt und bietet alle wichtigen Einrichtungen wie Krankenhaus, Schulen und Einkaufsmöglichkeiten. Die Sicherheitslage ist insgesamt gut, die Kirche und ihre Mitarbeitenden genießen weiterhin hohes Ansehen. Freizeitangebote vor Ort sind begrenzt, doch die Nähe zu Medellín eröffnet vielfältige kulturelle und soziale Möglichkeiten.

**Schlagen Sie ein neues Kapitel auf:**

**Sozialwissenschaftler für sozioökologische Konfliktbearbeitung im Bergbau (m/w/d)**